

Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA
Plv. Hoofdred: O. K. JAMAN

Diterbitkan setiap hari
ketjoeali hari jang dimoeliakan

Losse Nummer 5 cent.

Langganan f 0.75 seboelan
Advertentie f 0.10 per regel
Bajar lebih doelo.

oleh Utg. BERITA PRIANGAN - Ditetak oleh Drukkerij ECONOMY

Akal baroe boeat menantang Geldschieters - Ordonnantie.

Oleh pemerintah dalam Sbl. 1938 No. 523, telah dikeloerkan Geldschieters-ordonnantie, ja'ni melarang kepada siapa jg tidak memoenjai idzin memindjamkan oeng dengan memoengoeht renten.

Ordonnantie itoe oentoek memeri perwatasan soepaja mereka toekang mentjeri kegontoengan dengan renten itoe, tidak berlakoe sesoeka-soeknja sadja dan oentoek memperlindoeungi soepaja tidak begitoe banjak orang jg mendjadi korban.

Sakarang moelai nampak, bahwa toean oeng toekang memoengoeht renten itoe, soedah tidak begitoe moedah lagi mengeloearkan oeng nja, roepanja karena sangat segan menghadapi ordonnantie baroe itoe.

Boeat selandioetnja boleh kita pastikan, djanganpoen jg tidak memoenjai idzin, sedang mereka jg memoenjai idzin djoega, tidak akan moedah memindjamkan oeng, karena tidak moedahnja memintakan lijsdwang (gijzeling) boeat "langganannya" jang tidak setia.

Tapi disampingnja itoe, sebegitoe banjak peratoeran dan pelarangan negeri, sebegitoe banjak poela akal orang boeat menentang peratoeran itoe.

Maka oleh karena itoe, timboel lah akal baroe, boeat menarik sematjam "renten" jang tidak melang gar Geldschieters-ordonnantie itoe.

Djika seorang orang jang perloe dengan oeng datang kepada toean oeng toekang memoengoeht renten oentoek "minta toeloeng", maka toean oeng itoe memeri djawaban bahwa ia soedah tidak memindjamkan oeng lagi, tapi ia bisa memeri perloeloengan dengan djalan lain.

Orang jang ingin mendapat perloeloengan itoe, tentoe mendesak ingin mengatahoei bagaimana tjara perloeloengan dengan djalan lain dari pada toean oeng itoe.

Toean oeng memoendjoekkan barang jang kebanjakan terdiri dari pada mas, malah kebanjakan oeng mas boelat boelat. Barang itoe ditawarkan soepaja diambil sebagai huurkoop.

Djika orang jang minta perloeloengan itoe be'om mengarti djoega maka di terangkannya bahwa barang itoe (oeng mas) tidak banjak berobah harganja dan moedah sekali didjoelnja. Kadang kadang ditjoendjoekkan kepada siapa ia ha roes mendjoel barang itoe atau toean oeng sendiripoen soeka memeri belidjika barang itoe akan didjoel.

Dengan keterangan ini, mereka jang perloe dengan oeng itoe tidak soeka memeri lebih dalam, tidak perdoeli dengan bahwa jang mengantjam, maka sesoedahnja tarwar menawar ditanda tanganilah satoe huurkoop-contract, menjewa oeng mas dari pada toean oeng itoe.

Dalam huurkoop contract itoe, soedah tentoe diberinja harga jang lebih besar dari pada renten biasa.

Djadi tentang oeng mas itoe si pemindjam hanya melihat sadja karena pada ketika itoe djoega teroes didjoel lagi kepada si toean oeng djika tidak didjoel kepada jang lain. Meski dalam huurkoop-contract ia menanda tangani oentoek f160.— oempamanja, tapi barga barang atau oeng jang diterimanja itoe tidak lebih dari f100.—

Si penjewa oeng mas itoe, ha roes membajar sewanja f16.—seboelan sampai sepoeloeh boelan lama nja berteroet-teroeht.

Dengan djalan ini toean oeng itoe rasanja tidak malaugger Geldschieters-ordonnantie, karena ia tidak memindjamkan oeng, tapi ia menjewakan barang dengan huurkoop.

Memang benar djika si pemindjam itoe tidak setia atas pembajarannya, toean oeng tidak bisa mengadoe kepada pengadilan Civil tapi ia bisa mengadoe kepada pengadilan Crimineel via politie, apa lagi ia sendiri telah tahoe, bahwa barang jg disewakan itoe, telah tidak ada lagi ditanganja si penjewa.

Pendakwaan sematjam ini, adalah pendakwaan penggelapan. Jang tertoeoeh menggelapkan barang orang lain itoe, barang jang masi dalam sewaan tetap bersalah dan tidak bisa moengkir atas kesalahan nja itoe.

Apakah ini tidak lebih berbahaja?

Padahal barang jang disewakan nja itoe boekan barang jang patoet djadi barang sewaan. Kita mengerti djika orang mengambil huurkoop satoe roemah, automobiel, radiotoe stel dan sebagainya. Tapi djika orang menjewa satoe oeng mas, adalah keloeat dari kebiasaan djika tidak ada maksoed jang lain. Apa lagi djika jang memberikan huurkoop iloe tahoe, bahwa barang itoe akan didjoel, malah kadang kadang didjoel kepada si toean oeng sendiri.

Maka oleh karena itoe, kita bisa ramalkan, meskipun bahaja beslag dan gijzeling itoe akan berkoerang karena tenagannya Geldschieters ordonnantie itoe, tapi akan baujak bahaja baroe, ja itoe bahaja dakwaan penggelapan atas barang huurkoop, jang mana sesoenggoehnja barang itoe, pada ketika itoe diberikan huurkoop dan pada ketika itoe poela oleh si toean oeng sendiri atau oleh compagnon dari toean oeng itoe, jg telah distoer lebih doelo. Bahajanja akan bertambah besar djika pemerintah tidak memboeat perloeloengan baroe.

Maka oleh karena itoe, hendaklah pemerintah memboeat perloeloengan baroe atas bahaja-bahaja jg kita bentangkan diatas itoe, oempamanja pemerintah memboeat larangan jg keras, diautjam dengan hoekceman kepada siapa jg memeri beli barang, djika si pembeli itoe tahoe, bahwa barang jg didjoelnja itoe ada barang huurkoop. Begitoe lah oempamanja.

Kita tahoe, sekarang telah banjak orang jang mendjadi korban dari

Phabaran

Konferentie KBI

Postoesan postoesan jang diambil

Pada hari Minggu tanggal 4 December jbl ini, Kepandoean Bangsa Indonesia* [KBI] telah melangsungkan konferensinja ber tempat di Solo.

Tjabang tjabang jg meugirinkan wakilnja jalah Betawi, Bandung, Poerwokerto, Magelang, Moentilan, Djokja, Salatiga, Solo Semarang, Koedoes, Kediri, Djom Soerabaja, dan Malang.

Rapat dimoelai djam 9 pagi sampai djam 13 siang bertempat di roemahnja seorang pengoeroes KBI Solo, di Kadipolo.

Dalam pertempoeran itoe djoega hadir oetoesan dari Parindra toean toean M. Soetedjo dan R. Soetopo Adiseptro. Jg diroendingkan jalah soal sikap KBI terhadap angan angan Parindra jang akan mendirikan kepandoean baroe. Oleh toean Soetopo diterangkan, bahwa sampai kini tjita tjita Parindra oentoek mendirikan kepandoean baroe itoe belom tetapan masih akan diroendingkan dengan Pengoeroes dan Kwartier Besar K.B.I.

Setelah rapat mendengarkan keterangan toean Soetopo, maka konferensi mengambil postoesan seperti dibawah ini:

1 Terhadap kepandoean jg akan dibentoeht dan dibangoenkan oleh Parindra, KBI belom mengambil sikap.

2 Tjabang tjabang KBI seloe roeknja mengambil motie van goed keuring atas beleid Kwartier Besar dan Pengoeroes Besar KBI.

3 Konferensi memberi koesa pada Kwartier dan Pengoeroes Besar KBI oentoek melakoekan permoesjawaratan dengan Parindra Departement Ouderwijs tentang soal kepandoean jg akan didirikan Permoesjawaratan ini akan langsoeng nanti tanggal 18 December bertempat di Betawi.

Selainnja postoesan diatas, diambil poela postoesan toean jg mengenai perkoempoean bagian dalam (organiss).

Konferensi tsb dipimpin oleh toean toean Soeratno, Senardjo, dan para anggota Pengoeroes dan Kwartier Besar KBI [Aneta].

Para Kongressisten kembali

Para kongressisten jang sama teroeht dalam Medisch Congres di Hanoi bagian oetoesan Hindia Belanda nanti pada tanggal 7 December depan telah kembali dengan mesin terbang KNILM di Betawi (Aneta).

pada barang huurkoop palahal di antarannya barang barang huurkoop itoe, banjak jang memang patoet djadi barang sewaan, patoet dibikinja contract sewa menjewa. Tapi nanti dikemoedian hari akan lebi banjak huurkoop contract jang dibikin oentoek barang2 jang tidak patoet mendjadi barang sewaan oempamanja menjewakan oeng mas dan sebagainya.

Ha, itoe hanya satoe akal boeat menentang Geldschieters-ordonnantie sadja, lain tidak. Pihak atas ha roes awas!

Geneeskundige Hoogeschool

Telah loeloes dalam oedjian bagian arts jg. ke I toean toean Sie Boean Liep dan L. van Noorden [Aneta]

Kebakaran di Fort de Kock

Dari Fort de Kock di beritakan bahwa kemarin pagi telah timboel kebakaran di Kambang dekat kota Fort de Kock, sehingga 4 roemah besar habis dimakan api.

Kolonisatie 1939

Pada tahoen depan ini dari Djokja akan diberangkatkan ketanah kolonisasi daerah Soematra, Borneo dan Celebes sebanjak lebih dari 1500 rajat. Didoega berangkatnja akan didalam boelan Djaoewari, April dan Djoeli. Djika perloe djoemlah sekian itoe akan ditambah poela.

Gerindo Keboemen

Atas oesahanja toean Soeparno maka di Keboemen telah berdiri soeatoe komite pendirian tjabang Gerakan Rajat Indonesia. Didoga pada pertengahan ini boelan persiapan itoe dapat sjahkannya.

Oetoesan Klm

Dengan adanya kongresnja I.M di Mataram depan ini Keposterias I.M. Keboemen akan mengirinkan oetoesanuja nonah Soekarni.

Goeroe difahan

Seorang goeroe bernama (Darmo) kini telah meringkoeht dalam tahanan karena dipersalah telah meroesak kehormatanuja salah seorang anak moeridoja jang belom dewasa

Bandrek Bandoeng

Soenggoeh kassiaan..

Soedah keloeat verordening baroe di Djerman, bahwa bangsa Jahoeht dilarang nonton bioscoop, dilarang masoek cafe, dilarang masoek museum, dilarang memasoeki tempat mandi, malahan akan timoel poela larangan bahwa bangsa itoe tak boleh berenti didjalan besar.

Belakangan diwartakan lagi, bangsa Jahoeht itoe katanja ongeschikt zeekalie mendjadi soepir.

Tjoemah, tak adalarangan bagi mereka verboden minoem bandrek.

Wel, ditimbang dengan rasa-rasa kemaoesiaan, tak memberikan hati kita oentoek memboeat Comentaar jang lebih djaeoh, ketjoeali dengan tetesan air mata...

Soenggoeh malanglah nasibnja Joden!

Toekang Bandrek

Salah fahamkah?

Toean HZ Asikin voorzitter N.O. Paseh (Tasikmalaja) memeri tahoe pada toean Ass. Wedana kota Tasik, bahwa pada malam Rebo 6 December 1938, diroemahnja Abdoel Soetoe di kampoeng Paseh akan ada sidkah selamatan tjoe koer Kemoedian akan diadakan menji Al qoer'an dengan menerang tafsir dan lain lain.

Soerat itoe kepada Ass. Wedana boekan oendangan dan boekan minta idzin. Tapi soerat dibalas oleh toean Ass. Wedana bahwa me ngadi itoe tidak keberatan asal jg hadir itoe sesoeka orang sefaham baik jang membatja maepoen jg raendeegar dan mengadji itoe ha roes didalam roemah.

Apakah tidak salah faham per djawaban ini?



Dalam pelajaran perloe mamah
Tablet Balashin Sai tjap Matjan.
boeat ilangken mabok laoeht,
kepala poesing dan segerkan badan!

BISA DAPAT BELI DI SEGALA TEMPAT

Tentang Kas masjid Tjiandjoer botjor

... kas masjid botjor ... Djadi kalepsannya R H Habib itoe jang disebabkan dengan kelaianannya dan adanya bon tadi.

Voorschot Doeloe

Tadi malam Fien mendapat koendjoengan dari seorang sahabat jang djaoeh dimata dekat dibati, ia telah merasa bairan dan geli, disebabkan salaseorang temannya jg milih 'gadis' soedah hamil sebeleomnja menikah.

Takoet akan nama

'Ketjindoean' dalam 'Radio' menindjau seperti ini: Didoenia ini banjak jg ditakoeti orang. Perempoean toea zaman doeloe takoet akan Soldadoe maboek.

Lustrum VAIB. Jg ke II

Dari Semarang dikawatikan oleh Aneta, bahwa kemarin telah di langsoengkan lustrum jang kedoea dari VAIB

Kampioen Pertim

Pers. toea n Tennis Indonesia Mata taran telah mengadakan pertandingan boeat mereboet kampijoen Pertim dan kesoedahan pertandingan ini mengoendjoek bahwa t. Soewandi telah berhasil memegang itoe djoera.

Kaloear dari P.B.

Toean AS. Dwidjosarajo Mata ram penoelis Pengoeroes Besar Per satoesan Djoernalis Indonesia (Perdi) moelai ini boela telah mengoendjoerkan diri dari djabatannya, ada poen alasannya adalah bahwa be lisa ta'dapat bekerja bersama sa ma dengan pengoeroes harian [dan Perdi Volksraad]?

Rondvluchten

Pada hari Minggu jbl ini boeat KNILM. adalah hari jang ramai sekali, teroetama dikota Betawi. Hari itoe tibalag 'Sint Nicolaas' dan dengan perantaraan salah satoe importfirma jang paling besar, St. Nicolaas dari mesin terbang mem berikan presenan kepada anak-anak

Toean soedah kirim Postw's sel pada adm. Ber. Pri.

Djoemlahnja rondvluchten ada 19 kali dan dalam oemoemnja di katakan memoeskakan, Oedara pada itoe waktoe amat baiknja, sehingga merela jang terbang ta'bagitoe tinggi ta'oesah mengeloeh tentang paanasnja hawa.

Pajoeng made in Djoewiring

Scheveningen, Nederland, berikan order pertjoeaan Pajoeng Djoewiring. Djoewiring ada soeatoe desa ketjil, jg letaknja tidak seberapa djaoeh dari Solo.

Kolonisatie

Dibawah ini adalah marika jg akan mendjadi kolonisten landbouw boeat t'hoen jg akan datang dan akan diberangkatkan ke Lampung siche Districten Palembang dan Celebes en Oederhoorigheden.

Divoorstelkan pindah ke Betawi

Sebagaimana soedah diemoenkan oleh soerat soerat kabar sedikit w'ktoe lagi Parindra akan mengoadakan Congres di Bandoeng.

Dipetjoet dengan Rotan

Datang di kantor kita seorang bapak [namaanja biarlah kita tak oesah seboetkan disini] bersama se orang anaknja jg beroemoer k. 1 12 thn, jg tadinja tinggal in de kost pada Borneo Internaat di kota Bandjarmasin kata Soera Kalimantan dan sedjak ini hari soedah diminta keloear dari internaat itoe oleh bapaknja ialah ka rena bapaknja tak dapat membiarkan anaknja diinjajai (di petjoet dengan rotan) oleh t. W. Smits jg mendjadi Directeur dari Borneo Internaat terseboet.

Ketjindoean.

Sekian tindjauan itoe! Perkara takoet oleh Tan Malaka atau Alimin enz, sih masa bodo, tapi kalau orang takoet oleh Dr. Soetomo jang soedah djadi almar hoem, kita rasa agak terlaloe.

MANA BOLEH SIANSENG?

Dalam hoofdartikelnja 'Hoakiao' a o' diantaranya ditoeleis demikian: 'Sebegitoe lama bangsa Tionghoa beloem mempenjai toedjoean jang tentoe dalam mangoet sala satoe igama, sebegitoe lama djoega bangsa Tionghoa akan soesah ber lomba sama la r'ain bangsa.'

Opinie Kameraman

Aprih! Mr Tjabe boekan expert dalam ini oeroesan, sebab; Igama jang Mr Tjabe anoet ada igama koeja, Bisa hidoep didarat, bisa hidoep di koja, Bangsa Jahoei poenja igama, tapi tak poenja toja, Hidoepnja setengah hampoet ketjil w'at paja

Memang nonsen apa jang itoe hoofdartikel 'Hoakiao' bilang.

Sovjet Rusland jang moesoekan semoea igama dan mal'shan berani 'boycot' Allah dalam tempo 21 tahoen djadi negeri koet dan te goeh hingga tidak takoet pada Dje

Peroesahan

... jang ditoeleis demikian: 'Sebegitoe lama bangsa Tionghoa beloem mempenjai toedjoean jang tentoe dalam mangoet sala satoe igama, sebegitoe lama djoega bangsa Tionghoa akan soesah ber lomba sama la r'ain bangsa.'

Opinie Kameraman

Aprih! Mr Tjabe boekan expert dalam ini oeroesan, sebab; Igama jang Mr Tjabe anoet ada igama koeja, Bisa hidoep didarat, bisa hidoep di koja, Bangsa Jahoei poenja igama, tapi tak poenja toja, Hidoepnja setengah hampoet ketjil w'at paja

Memang nonsen apa jang itoe hoofdartikel 'Hoakiao' bilang.

Sovjet Rusland jang moesoekan semoea igama dan mal'shan berani 'boycot' Allah dalam tempo 21 tahoen djadi negeri koet dan te goeh hingga tidak takoet pada Dje

Berdjina sama anak tiri

Di kalangan pendoeoek Euro pa dib'langan Kemajoran (Gang Sampi) timboel kegemparan dan djadi boeah toetoe tentang kela koennja seorang pendoeoek Euro pa. Ia ini ada kawin sama satoe perempoean bangsa Eropa djoega satoe djanda jang poenja gadis dari lakinja jg doeloean Roepanja itoe soemai ada menjinta ia poenja anak tiri jang sementara ini soe dah beroemoer 13 tahoen.

Perdi Mataram

Pada hari Sabtoe tg 3 ini boelan Perdi tjabang Mataram telah mengoadakan rapat anggeuta. Dalam rapat itoe soedah diambil kepoetoesan diantaranya soal perwakilan Perdi didalam Dewan Rajat, pendi rian tjabang Mataram tegen. Adapoen alasannya ialah:

Table with 3 columns: Asal dari, Total ke-loearganja, Total djiwa; Rows include Cheribon, Pekalongan, Banjoemas, Kedoe, Jogjakarta, Soerakarta, Semarang, J para Rembang, Madioen, Kediri, Poedjonegoro, Malang, and Totaal.

Opinie Kameraman

Kelepasan t R H. Habib itoe, bole djadi karena teledornja, sam pai wang taoggoengan dimakan rajap tida ketoesan.

Opinie Kameraman

Kalau doegsan ini betoel, me ng'pakah jg sama teledor dipersalahkan? Seperti Commissie 2 kas masjid jang selamannya teekend se coord, bahkan ketektoran ini soe da djalan hampir 1 tahoen.

Opinie Kameraman

1. Ia [R H Habib] amat pertja ja kepada Kashouderja jg soedah bekerja bertahoen tahoen.

Opinie Kameraman

2. Kerana saw'ktoe waktoe kasi toe diperiksa oleh ahli boekhouling (Commissie Kas masjid).

Opinie Kameraman

2. Kerana saw'ktoe waktoe kasi toe diperiksa oleh ahli boekhouling (Commissie Kas masjid).

Opinie Kameraman

3. Kerana saban saban boelan di teekend dibawah a.c.c. oleh Voorzitter Commissie Kas masjid dan Voorzitter sendiri senantiasa mengetoe hal keadaan kas masjid itoe.

Opinie Kameraman

4. Kerana R H. Habib tida ada besluitnja jg menetapkan bahwa ia mendjadi Beheerder Kas masjid selama 3 tahoen, baharoe kelama ren soedoehnja terdjadi ketektoran ia baroe melihat (mengetoe) besluit jang masi baroe katanja R H. Habib mengetoeinja kas botjor itoe dari Toean Adjunct-Panghoeloe sendiri pada waktoe ia

Opinie Kameraman

... jang ditoeleis demikian: 'Sebegitoe lama bangsa Tionghoa beloem mempenjai toedjoean jang tentoe dalam mangoet sala satoe igama, sebegitoe lama djoega bangsa Tionghoa akan soesah ber lomba sama la r'ain bangsa.'

Soerat² dari negeri Belanda

Pengetahoean tentang Indonesia

Leiden, 22 Nov. 1938.

Djika orang soedah satoe tahoe dinegeri Belanda lamanya berdiam — aldus Correspondent „Antara“-S.O. — bolghlah dibilang bahwa pengalamannja soedah tjoekoop. Orang boleh bilang tjoekoop tetapi djangan dianggap tjoekoop seratoes procent, dan terlepas dari kesalahan ini kiranya tak boleh djadi. Menoesia bersifat salah, akan tetapi bersifat benar djoega.

Djika orang baroe datang dinegeri asing ketika moela moela berdiam jaitoe mempoenjai pemandangan ngau jg tadjan, sebab gambaran perbedaan antara negeri asli dan negeri asing terang beginja. Tetapi ketidjamaan ini lama kelamaan mendjadi toempoel, sebab kebiasaan atau „gewonning“ moentjoel dan semoesa keadaan tak menarik perhatian seperti tempo bermoesa.

Tetapi orang jg pernah memakahi „hidoeng journalist“ beda dengan orang biasa, sebab gewonning tak menghilangkan penarik perhatian itoe. Jg doeloe menarik perhatian nja pseudo journalist, sekarang masih tetap menarik perhatian nja pseudo journalist itoe. Keloentoeran tak ada. Doeloe dizamannya para pemoesa mengindjak boemi negeri Belanda oentoe mentjari ilmoed di Universiteit di Leiden, orang-orang Indonesia sedikit sekali jg mengentoe negeri Belanda.

Pengetahoean tentang orang-orang Belanda, hidoepnja sebarberi, adat istiadatnya, keboedajaan nja, kesenangannya dll. semoesa itoe oentoe orang Indonesia tak diketahoei sama sekali. Pertanyaan seperti dibawah ini tak asing: Apa dinegeri Belanda ada koelinja djoega? Apa djongos djongos, baboe baboe, koeli koeli, dan pegawai pegawai rendah dinegeri Belanda itoe orang Belanda djoega?

Pertanyaan seperti ini seringkali menggelikan hati — sekarang soedah membikin tertawa orang-orang Indonesia — doeloe boekan barang aneh. Tapi sekarang kita mengetahoei keadaan keadaan dinegeri Belanda itoe.

Tetapi tak semoesanja mengetahoei itoe. Si-pa jang tahoe, djika lebarnja negeri Belanda itoe sama dengan 1/4 poelau Djawa, hanya 35,000 km. persegi sedang Indonesia lebarnja 2.000.000 km. persegi. Djadi Indonesia lebarnja lebih dari 57 kali negeri Belanda. Negeri Belanda itoe sama besarnja dengan kepulauan Banka dan Billiton. Lebih terang lagi: Djika orang di Negeri Belanda naik kereta api kedjoeroesan timoer dalam 2 djam ia soedah datang dibatas negeri Djerman dan negeri Belanda, dan bila naik kereta api kedjoeroesan Selatan dalam 2 djam ia soedah datang poela di batas negeri Belgie dan negeri Belanda.

Negeri Belanda lebarnja tak sebarapa, akan tetapi pintar sekali oentoe memerintah takloeknja jg tak mengetahoei djika takloeknja jg besarnja 57 kali negeri Belanda ini, bisa djoega djadi negeri nomer satoe diatas doenia ini, djika maoe. Sedjarah tak perloe dikemoekakan, tetapi kebernasan nenek moyang kita dizaman dahooloe kala soedah tjoekoop oentoe memboektikan,

listen bangsa kita sendiri didalam pada mempoenjai dan mempergoenakan ketjerdasan akal pikiran nja serta poenja atau tidaknya djournalisten kita itoe akan karakter jg indah dan sentausa.

5. Kalau minat Perdi memoesaki Volksraad itoe dengan maksoed soepaja soera atau toentoetan toentoetan itoe diperhatikan oleh pemerintah maka zonder melaloei Volksraad itoe pemerintah telah memperhatikan soera dan toentoetan kits oepmanja didalam pemborgolan atas djournalisten kita jg terkena oleh randjan pers jg dengan daja oepja Pengoesoes Besar jg langsoeng menjatakan keberatannya pada pemerintah oleh pemerintah telah diperhatikan nja.

bahwa Indonesia doeloe soedah pernah mengoeskir nama kebesaran dan keradjan didalam sedjarah dimoeska boemi ini.

Kembali kepada Negeri Belanda jang ketjil ini, kita mengetahoei poela, bagaimana masih banjak orang jang memandangi „Negeri Belanda“ itoe „Eropah“ Negeri Belanda diidentikan dengan Eropah. Apa jang keloesar dari Negeri Belanda itoe keloesar dari Eropah, Penganggapan seperti ini keloesar sama sekali. Tak hanya dalam politik, social, economi, keboedajaan kesenian, keintelekan kewetenschap an keteknikan dll, lagi atoeran-atoeran dan hoekoem hoekoem berbeda diantaranya negeri negeri di Eropah itoe tetapi djoega didalam „wereldbeschouwingnja“ pandirian hidoepnja mereka itoe berbeda poela.

Tak hanya dialam beraneka warna itoe negeri negeri Eropah itoe berbeda tetapi beraneka warna perbedaan itoe ada djoega didalam negeri Belanda sendiri jang ketjil itoe. Djadi boekan sama sekali Negeri Belanda itoe Eropah dan apa jang datang dari Negeri Belanda itoe bisa djoega terdapat dinegeri negeri Eropah lainnya. Ini sama sekali tak boleh dipersamakan atau diidentikan. Negeri Belanda boekan Eropah, hanjalah sebagian ketjil dari Eropah pantai barat dari laetan Ostara atau Noordzee.

Oentoe oempama sadja, bagaimana na banjak keloesanja bangsa kita memandangi Negeri Belanda itoe sama dengan Eropah. Berapa orang Indonesia jg pertjaja djika pelajaran Negeri Belanda dari sekolah rendah menengah dan tinggi, baik tak ada bandingannya diatas boemi ini sedang ia beloes menjelidiki betoel dengan sesamanya dan membandingkan pelajaran Negeri Belanda dengan lain lain Negeri Eropah, Amerika, Australia dan Japan, berapa orang orang Indonesia sekarang ini jang memandangi hoekoem perkawinan Negeri Belanda itoe bagoes sekali dan sama dengan lain lain Negeri Eropah, sedang sebetolnja tidak begitoe. Hoekoem perlawanan dari lain lain negeri Eropah dan sekarang akan dirobah sebab katanja tak baik dan tak membikui selamat doenia Negeri Belanda.

Perubahan ini akan didjalankan djoega oleh schli hoekoem di Loggeris, meskipun di Inggeris tak sama. Di Djerman dan Italia orang-orang perampoean dianggap terlaolo banjak hak hakuja, dan ini akan dikoeserangi.

Orang-orang perampoean ditempatkan dimasyarakat abad Pertengahan sebab dengan hoekoem modern itoe, doenia masyarakat Fasist atau Nasional Socialist tak tambah baik, bahkan tambah boesoek.

Ini hanya tjontoh-tjontoh, djika masih banjak pengetahoean dari bangsa kita Indonesia tentang Negeri Belanda jang keliroe.

Tetapi kekeliroean ini djoega banjak didalam masyarakat Belanda di Negeri Belanda ini. Bagaimana pemandangannya para pembatja djika banjak orang tertjangan, djika kita bisa berbitjara Belanda dengan lautjar? Ada djoega banjak Student Belanda jang mengira djika pemoesa Indonesia jang mendjadi Student itoe semoesa beragama Christen. Mereka mengira djika bangsa Indonesia itoe soedah di Christenkan semoesa. Ada djoega collega-collega itoe jang menanja, Sjogapoera itoe toeh termasuk Indonesia. Ini keterlaloesan boekan? Tetapi lebih aneh dari ini ada banjak Student Belanda jang masih pertjaja, djika bangsa Indonesia jang dinamakan Inlander oleh mereka itoe, djika sesoesah makan seoesap nasi, tidoer njanja, tak ker dja lagi.

Mereka sesoesah dapat makan sesoesap nasi, dan dapat oeng sedikit, tak maoe memfikirkan tempo jang akan datang. Mereka mempoenjai „nerimo“ dan „hinggih odoro“, dan malasnya djangan ditoeja! Ini semoesa pemandangannya orang-orang moeda terpeladjar, djadi beloes orang jang terpeladjar tinggi seperti Student itoe. Begitoe

poela di Tweede Kamer, banjak anggota-anggotanja jang tak mengetahoei sama sekali tentang keadaan Indonesia. Banjak dari anggota-anggota dari Tweede Kamer itoe jang sama sekali beloes pernah mengindjak tanah Indonesia, dan tak tahoe keadaannya Indonesia sama sekali. Akan tetapi mereka membijarkan keadaannya, keboetoeannya Indonesia. Betoeel djika orang membilang didalam perbahasaan, djika anggota Tweede Kamer itoe membijarkan Indonesia, sedang mereka itoe beloes pernah mengetahoei bagaimana roepanja poehoes kelapa! Memang ada djoega fractie tractie di Tweede Kamer itoe jang mempoenjai „Expert in Indi sche aangelegenheden“ atau ahli tentang Indonesia.

Tetapi expert itoe masoes di Tweede Kamer sesoesahnja lama berdiam di Negeri Belanda dan sesoesahnja itoe tak pernah di Indonesia lagi. Pengetahoeannya tentang Indonesia soedah koeno, dan keadaannya Indonesia itoe ini di pandang dari loear dan dari djoeh terlaolo tjepat berganti. Tetapi orang-orang jg schli tentug Indonesia itoe tak bisa mengetahoei perubahannya keadaan Indonesia jg tjepat itoe: oleh karena itoe mereka terlaolo terbelakang.

Keadaan jang keliroe dan tak mengetahoei tentang Indonesia di dalam doenia terpeladjar dan doesia politik teroetama di di Tweede Kamer ini menarik perhatian orang-orang jang berpangroeh di Negeri Belanda itoe meskipun soedah 300 tahoe lamanya memeriutah Indonesia.

Oentoe oempama:

Di Amsterdam didalam Museum dikasih tempat jang meloesoe bergandengan dengan Indonesia Bibliothek oentoe anak-anak tentang Indonesia disediakan, dan sebisa-bisa anak-anak disekolah rendah dan menengah itoe andjoerkan oentoe seringkali mengoesoengi bibliothek bagian Indonesia itoe. Lain dari pada itoe dikasih djoega bagian Ethnologisch dan Volkenkundig dari Indonesia di Museum itoe Mereka dengan boeko boeko dan gambar-gambar dll, alat sehari-hari dari pendoesoek Indonesia dikasih tahoe tentang keadan Indonesia jang asing oentoe mereka itoe Mereka didik dari bangkoe sekolah oentoe toedjoean itoe Lain oempama lagi:

Didalam pembijaraan begroting Indonesia diehoen jg lampau kita dengan lain lain Student Indonesia mengoesoengi Tweede Kamer. Ini maksoed oentoe iseng iseng dan oentoe mengetahoei bagaimana Negeri Belanda dengan Tweede Kamerja itoe membijarkan soal tentang Indonesia.

Lainnja penoeslis terkedjoet dengan sederbannya Gedoeng Tweede Kamer itoe, Gedoeng Volksraad lebih baik dari Gedoeng Tweede Kamer, kita mengetahoei djika peil atau tingkatan pembijaraan didalam Volksraad itoe tak kalah dengan pembijaraan di Tweede Kamer Negeri Belanda. Lainnja penoeslis tak mengira, djika ada djoega pembijaraan jang terlaolo rendah dengan dogma-dogma jang dipertjaja begitoe sadja. Tjontohnya: Wakil dari National Socialistische Bond di Tweede Kamer, jang moedja moedja dengan mentah mentahan regime Hitler dan Mussolini. Dan soera seperti soeranya gramophon. Ini soera bertempoerdangan soceranya Communist di Tweede Kamer.

Diantaranya soera jang bertempoer itoe, soera menoesoet ideologi fascisme atau nasional socialisme dan communisme itoe, ada soeranya dari golongan Social Democrat. Ini soera „bergojag“ diantaranya soera diatas. Tak loepa penoeslis kepada soeranya wakil dari Social Democrat Van Gelderen jang doeloe pernah mendjadi Professor di Rechtschoesdhoel di Djakarta, jg menjerang golongan jang bergojag diantaranya soera communist dan fascist itoe, ini golongan jang diserang membijarkan koo api sadja atas dasar agama Christen dan moraal.

Di Indonesia seteroesanja perkaataan professor-anggota Tweede Kamer ini, orang-orang Indonesia jang djoemlahnja 60 miljoen, mempoenjai cultur sendiri, kesenian

berdiri itoe, mempoenjai agama sendiri, pandirian hidoep [wereld beschouwing] sendiri, moraal sendiri. Mereka mempoenjai apa apa sendiri. Kenapa toeh semoesa di dasarkan atas agama keboedajaan, moraal dll. lagi dari sini jang di masoeskan ke Indonesia.

Tentang moraal dan agama professor ini membilang djika Rakjat Belanda diandjoerkan menebak dirinja sendiri (zijn hand in eigen boezem steken) ini kiranya akan membikin maloe Rakjat Belanda Soera ini ditoedjoerkan kepada golongan Christen di Tweede Kamer jang memakai agama Christen oentoe dasar beschouwing jg dimasoeskan ke Indonesia sini. Lebih tegas lagi menandakan tak tahoe nja Negeri Belanda tentang Indonesia jaitoe Minister van Kolonien Welter jg mengandjoerkan soepaja banjak dari anggota Tweede Kamer berlangganan s.s.k. jg banjak membijarkan tentang Indonesia.

Beliau mengoesoengi teroes teroes Tweede Kamer tak mengetahoei seloes beloesnja Indonesia Beliau merasa senang djika di oedara gelap ini ada penerangan sebab diwartoes itoe kepala dari Balai Poestaka sedang ada dinegeri Belanda dan moega2 pembijaraan antara beliau dan kepada Bali Poestaka itoe akan mendapat boeh jang baik sekali.

Jang ditoedjoes pembijaraan itoe kiranya „Weekoverzicht van de Inheemsche en Chinesisch Maleische Pers“ jg dikoesoerkan oleh Balai Poestaka itoe.

Tiongkok-Japan

Peperangan haroes dibikin lama

Hoedjan bom di Kweilin

Djepang masih beloes tjoe koep kekoetannya. Poen diwartakan djoega bahwa soeboeh divisi boleh djadi djoega berdiam dibagian sebelah hilir sedikit dari lembah soengai Yangtze, teroetama sekali didekat Nankiang dan Wuhu.

Menoerost doegaan orang ke boeasan pasoeskaan2 Djepang jang kint soedah ada di Tiongkok Tengah itoe masih beloes tjoe koep djika pihak Djepang berniat akan teroes madjo kearah Selatan menoesdjo ke iboes kota dari daerah Hunan, Changsha, atau djika pihak Djepang berniat poela akan bergerak teroes kearah Ostara dari Hankow menoesdjo ke giyangang dan Fanchen, dilembah soengai Siang, dan bermaksoed akan mengantjam Loyang soeboeh tempat jang strategisch dimedan peperangan sebelah Barat dan djalau kereta api Lunghai didaerah Hooan.

Pihak Djepang haroes mendatangkan bala tentaranya lagi

Dalam pada itoe diwartakan, bahwa pihak Djepang haroes mendatangkan bala tentaranya lagi oentoe melakoekan serangan serangan jg lebih hebat lagi di Tiongkok Tengah.

Bandoengsche, Particuliere Zieken, Kraamverpleging & Verloskundige Hulp

„HEMAN“
KOPOWEG No. 313 - BANDOENG
TELEFOON No. 448

DAG EN NACHT GEOPEND:
Belangrijke kennisgeving voor:

Het juiste adres bij:
Verloskundige Hulp, Zieken en Kraamverpleging
Uitsluitend stellend wij U geroutineerde gediplomeerde krachtenter beschikking.
Thuis en buiten Bandoeng te ontbieden.

Pihak Djepang soedah memboeat djalanan oentoe militer

Sementara itoe pihak Djepang dengan tjepat soedah memboeat djalanan oentoe militer lagi jang memperhoebongkan Yuchow di Danau Tungting dengan Tungchen didjalanan raja antara Hupeh dan Hunan dan bermaksoed akan mempermoedahkan pasoeskan-pasoeskan Djepang jg akan bergerak menoesdjo ke Chang sha disepandjang djalanan kereta api Canton Hankow dan djoega di-epandjang djalanan raja antara Hupeh dan Hunan itoe.

„Tidak akan damai“

„Ta Kung Pao“, soeboeh soerat kabar Tionghoa jang terkenal dan jang merdeka jang pada tanggal 1 December jang baroes loe boeat pertama tama kali mengoesoerkan editiesja di Chungking, telah menoeslis didalam hoofdartikeloja: „Se karang beloes datang pada saat oentoe melakoekan permoes jawaratan tentang perdamaian. Satoe satoenja djalaa oentoe Ti ongkok ialah ta'lain dan ta' boekan banjalah oentoe meladjoerkan pertaroengan teroes hingga habis habis“.

Orang sedikitpoen tidak memfikirkan kepada perdamaian, oleh karena „djika kita berke



Bekas djongos

ditoedoes mentjoeri Seorang Belanda di Kapitein Geilweg No 4 memberi tahoe kepada politis bahwa dari ia poenja goedang dibelakang roemahnja soedah doea kali ketjoerian band auto merk Good Year harga f 11,40 dengan mempergoenakan koentji pasloe. Adapoes jang ditoedoes telah mentjoeri itoe, ialah bekas djongos nja jang memberikan pengadoean.

Afdeeling baroe d'arl „Sekar Pakoan“

Sebagaimana orang telah tahoe, bahwa Kunstvereniging „Sekar Pakoan“ telah mempoenjai beberoepa „fleetingen jaitoe bagian partja, tooneel, kasoestrasan, najaga enz.

Sekarang akan dibentoek lagi afdeeling baroe, jaitoe bagian ketjapierkest.

Orang mengbrarkan bahwa ketjapierkest dari Sekar Pakoan pada malam Minggoe jg akan datang akan ditjaba diroemah toean E Achwai di Gang Idjan dalam ini kota.

DITJARI

Boeat Agentschap Sinar Pasoesdan dan Berita Priangan di Tjimahi jang tjakap dan biasa mendjalankan Courant.
Keterangan lebih djoesh bisa datang sendiri pada Administratie di Oudekerkhofweg 16 BANDOENG.

